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REUNIÃO DO COLEGIADO – 17/12/08 

 

Participantes: 

Alexandre Abdo 

GT Democracia 

Participativa 

Áurea de Lima Cruz Barros GT Empresas 

Carlos Vaz GT Habitação 

Carmem Cecilia de Souza 

Amaral (Caci) Casa Amaral 

Christiano GT Trabalho e Renda 

Daniela Castro Atletas pela Cidadania 

Danilo Miranda Sesc São Paulo 

George Winnik  GT Trabalho e renda 

Gustavo Cherubine ONG Sociedade do Sol 

Jorge Wilheim JWCA 

Luanda Nera  Secretaria-executiva 

Luiz Antonio de Souza 

Amaral Casa Amaral 

Maria Alice Setúbal 

Cenpec e Fundação Tide 

Setúbal 

Maurício Broinizi Secretaria-executiva 

Mauricio Piragino Consultoria 

Mila Molina 

GT Democracia 

Participativa 

Odilon Guedes 

Instituto Pólis/Fac 

Oswaldo Cruz 



Samantha Neves GT Educação 

 

Sérgio Mauro (Sema) Instituto Socioambiental 

  Vera Masagão Ação Educativa 

Sérgio Mauro (Sema) Instituto Socioambiental 

 

Pauta: 

- Validação do planejamento 

- Gts: planejamento 2009 

- Campanhas: critérios, temas 

- Pedido de esclarecimento sobre o processo de revisão do Plano Diretor, que está na 

Câmara Municipal 

 

Informe: 

 - 10 propostas do Movimento para os candidatos à Prefeitura: 

 Foi realizada uma reunião com a secretária municipal de gestão, Malde Maria Vilas Bôas,  

da qual participou o GT de indicadores. Um dos objetivos era cobrar o cumprimento da lei 

14.173, a Lei do Netinho. É a segunda vez que fazemos essa cobrança. A secretária se 

comprometeu com o cumprimento e disse que, ao final dos 100 primeiros dias do novo 

governo, haverá os indicadores de desempenho. A segunda solicitação foi a melhoria do 

portal da Prefeitura, em transparência e divulgação de indicadores, e na prestação de 

serviços ao cidadão. Ela também se comprometeu com o Movimento de realizar um 

seminário para que a sociedade civil apresente propostas para melhorar o portal da 

Prefeitura. Cobramos também que a Lei do Odilon, de execução orçamentária, esteja 

disponível para todos. Disse que está bastante disposta.  



Outra reunião foi realizada com o secretário de Participação e Parceria, Ricardo Montoro. 

Xixo e Maurício conversaram com o secretário sobre o Conselho de Representantes. 

“Falamos para o Montoro que a revisão do Plano Diretor tinha muito pouca participação da 

sociedade. E ele argumentou que a secretaria dele não tem força política para encaminhar 

essas questões. Disse também que a participação na cidade aumentou muito, mas admitiu 

que ainda não é o suficiente”. Em resumo, três demandas foram apresentadas: plano diretor, 

conselho de representantes e sala do cidadão. 

  

Campanhas: 

Um dos temas discutidos no planejamento estratégico, em Bertioga, a adoção de campanhas 

pelo Movimento foi bastante discutida na reunião. A primeira proposta, de adotarmos 

primeiramente as campanhas já propostas (lixo, água e poluição do ar) não foi prontamente 

aceita. Foi consenso que de é preciso pensarmos melhor nos temas e validá-los. Houve 

críticas sobre a falta de critérios claros para definir as campanhas, sobre os objetivos, as 

metas etc. Também foi ponderado que não podemos perder nossa vocação de articular 

idéias, organizações, e de não nos engessarmos em um ou dois temas específicos. 

Sobre a poluição do ar, todos concordaram que o tema já vem sendo fortemente trabalhado 

com a campanha pelo diesel mais limpo.  

***Encaminhamento: Na primeira reunião do colegiado em 2009, no dia 14 de janeiro, 

serão apresentadas propostas concretas para campanhas com foco na questão da água 

(Sema irá falar sobre a possibilidade de parceria do Movimento com o ISA na campanha 

De Olho nos Mananciais) e do lixo (sob a responsabilidade do Gustavo).  A meta é que os 

temas sejam validados – ou não – no mesmo dia. 

 

Diretrizes dos GTs para 2009 

Representantes dos GTs apresentaram suas propostas de ação para 2009. Os documentos 

com o planejamento estão em anexo. 



Oded fez uma proposta para que todos os GTs incluam a possibilidade de pelo menos um 

encontro anual com a participação da sociedade civil e do secretário municipal 

correspondente à área.  

 

 

Proposta de carta para sobre o projeto de lei de revisão do plano diretor que está na 

câmara 

Maurício leu a carta proposta pela Frente de Defesa do Plano Diretor Estratégico, da qual 

fazem parte diversas organizações da sociedade civil. E explicou que o Movimento 

Defenda São Paulo e gabinete do vereador Chico Macena começaram essa mobilização. O 

Defenda colheu o apoio de 96 associações de bairro. E informou que a expectativa quanto 

ao apoio do Movimento é enorme.  

Oded lembrou que o Colegiado havia decidido não assinar nenhum documento ou 

manifestação como apoiador, mas somente dar visibilidade às causas que não contrariam a 

visão e a missão do Movimento. E se posicionou contra a adesão à carta.  

O tema gerou grande polêmica, já que é inquestionável a importância do assunto para a 

cidade e para o próprio Movimento. Houve manifestações defendendo que a causa é uma 

exceção à regra firmada pelo Colegiado e que se trata de um assunto interno, que já faz 

parte da agenda do Movimento. Sobre as regras, ficou claro que a idéia não é quebrá-las, 

mas muitos defenderam a análise caso a caso.  

***Surgiu uma proposta conciliadora, que foi aceita: elaborarmos uma carta de apoio à 

suspensão da revisão do Plano Diretor dirigida ao prefeito Gilberto Kassab, assinada pelo 

Movimento Nossa São Paulo. E manifestando o apoio à Frente de Defesa do Plano Diretor 

Estratégico.  

 

 



 


